

# Pressemitteilung

Starnberg, 06.02.2024

## Aktiv gegen Gewalt in Kliniken

### Das Klinikum Starnberg setzt Stiftungsmittel für Deeskalationstrainings und Gewaltprävention ein

**Starnberg** – Wie gehe ich mit einer Eskalation oder Menschen in hochemotionalen Situationen um? Angesichts der bundesweit stark ansteigenden Zahlen der Gewaltvorfälle gegen das Klinikpersonal wird diese Frage für unsere Mitarbeitenden leider immer bedeutender. Die hauseigene Deeskalationstrainerin Brigitte Montagni bietet seit diesem Jahr für alle Beschäftigten der Starnberger Kliniken entsprechende Trainings an. Sie folgt damit auf die frühere Trainerin Aloisia Chiera, die sich für die Einführung der Trainings am Starnberger Klinikum stark gemacht hat und mittlerweile im Ruhestand ist. „Die Thematik ist hochinteressant und vor allem im Klinikalltag immer präsent“, so Montagni.

In dem zweitägigen Seminar erlernen die Teilnehmenden Techniken, wie sie Konfliktsituationen vermeiden oder verhindern. Dazu gehören beispielsweise verbale Deeskalationstechniken oder auch die Unterstützung durch Kolleginnen und Kollegen nach Konfliktsituationen. Die Kliniken leisten damit einen aktiven Beitrag zur Prävention von Gewalt gegen das Personal.

Die Fortbildung zur Deeskalationstrainerin konnte die Praxisanleiterin am Klinikum Starnberg Montagni dank des Einsatzes von Finanzmitteln der Hößelbarth Stiftung absolvieren. Die Stiftung geht auf eine großzügige Spende von Helmut Hößelbarth zurück, der im Jahr 2017 starb und das Klinikum Starnberg aufgrund seiner hohen Zufriedenheit in seinem Testament bedachte. Hößelbarth war es wichtig, dass die Mittel nicht „sinnlos und einmalig“ ausgegeben werden, sondern für besondere Anschaffungen und Fortbildungen des Personals. Daher schaffte das Klinikum aus diesen Mitteln beispielsweise während der Corona-Zeit auch ein UV-Desinfektionsgerät an

**Starnberger  
Kliniken GmbH**

Oßwaldstraße 1  
82319 Starnberg  
T +49 8151 18-0  
F +49 8151 18-2222  
[www.klinikum-starnberg.de](http://www.klinikum-starnberg.de)

**Geschäftsführung**  
Dr. Thomas Weiler

**Pressereferent**  
Petr Lehr  
Unternehmenskommunikation  
T +49 8151 18-1404  
F +49 8151 18-2212  
[petr.lehr@starnberger-kliniken.de](mailto:petr.lehr@starnberger-kliniken.de)

---

Gesellschaft  
Starnberger Kliniken GmbH  
Amtsgericht München  
HR-B 235409



oder unterstützt die Arbeit der Demenzhelfer am Klinikum Starnberg. Spenden an die Starnberger Kliniken ermöglichen es, besondere Themen zu fokussieren und kommen vor allem dem Personal zugute.

**Die Holding Starnberger Kliniken GmbH** vereint die Unternehmenstöchter Klinikum Starnberg, Klinikum Penzberg, Klinikum Seefeld, Klinik Herrsching | Schindlbeck und die Klinik für Frauenheilkunde und Geburtshilfe Außenstelle Wolfratshausen unter einem Dach. Geschäftsführer der Holding ist Dr. Thomas Weiler, Alleingesellschafter der Landkreis Starnberg. Ebenfalls zusammengeführt unter der Dachmarke „Starnberger Kliniken“ sind die Residence, die Berufsfachschule für Pflege, das Schulungszentrum für Notfallmedizin, die MVZs Herrsching, Penzberg, Starnberg und Molekulardiagnostik.